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RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE LA PETITE-PATRIE 

   DATE : Mercredi 17 mai 2023 
   HEURE : 18 h 30 
 
 
 

 

MEMBRES DU CÉ REPRÉSENTANT PRÉSENCE ABSENCE 

Mélanie Cormier Directrice X   

Paola Baggio Enseignante X   

Josianne Gagné Enseignante X   

Marie-Pier Connolly 
Gingras 

Orthopédagogue X   

Pascale David Orthophoniste X   

Saliha Chaib Service de garde  X 
 

Pascale Lefebvre Parent 
 

X  

Samuel St-Pierre 
Thériault 

Parent X   

Miriam Heap-Lalonde 
 

Parent 
 

X 

Daniel Marois Parent  X   

Caroline Rioux Parent 
 

X  

Julie Leduc Parent substitut   X 

Élodie Bélanger Parent substitut   X 

Kim Nguyen Parent substitut   X 

Rochelle Ross Parent substitut X  

Simon Charron Parent substitut  X 

Pascale Flores Gomez  Maisonnette des 
parents 

X 
 

Simone Clermont 
 
Remplacée par 
Frédérique Courcy-
Rioux 

Place des enfants X 
 

  

  
 

1. MOT DE BIENVENUE  
 

Daniel Marois prend la présidence pour cette rencontre en l’absence de Caroline. 
 

2. Nomination d’une ou d’un secrétaire pour la rencontre 
Nomination de Samuel St-Pierre comme secrétaire.  
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Proposée par : Marie-Pier Connolly 
Appuyée par : Paola Baggio 
 
Marie-Pier Connolly sera secrétaire lors de la prochaine rencontre. 

3.    LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

 Ajout d’une question budget finissant en 12.1  

 Ajout d’une discussion sur les chiens dans la cour d’école en 12.2 

Proposée par : Pascale David 
Appuyée par : Josianne Gagné  

 
4. Adoption et suivi du procès-verbal du 15 mars 2023  

 

Correction d’une faute au sujet du suivi des photos scolaire.  
 
Proposée par : Pascale David 
Appuyée par : Marie-Pier Connolly  

 
5. Dossiers informatifs 
5.1  Mot de la direction  

 
Préparation pour l’an prochain – Les examens du ministère sont arrivés, 
L’équipe-école a complété l’activité de bienvenue à la maternelle. Certains parents ont manifesté 
la volonté de faire du bénévolat. Une belle cohorte en vue.  
 
Mois de juin – une pièce de théâtre sera présentée le premier juin financé par le budget bien-
être : « Pareille pas pareille ». La pièce sera présentée en après-midi. Le 2 juin en après-midi, un 
conférencier viendra pour parler de sa course de 4 000 km pour les papillons. Sensibilisation sur 
l’environnement.  

 
5.2   Info-travaux  

 Nous ne récupérerons pas la petite cour cette année.  

 Les fenêtres seront changées de l’extérieur, ce qui permettra aux concierges de faire le 

ménage d’été.  

 La direction a demandé de retirer la toile qui recouvre l’école du côté de la petite cour.  

 Travaux sur la rue Drolet seront décalés. La demande de ne pas aller dans la cour pendant 

l’année scolaire a fait reculer les travaux sur la rue Drolet.  

 Il y a présentement un arrêt des travaux.  

 Hydro Québec ne pourra venir que le 23 juin.  

 Les entrepreneurs sont sûrs de pouvoir terminer avant la rentrée, mais la direction est 

sceptique. Les travaux de maçonnerie et le remplacement de l’escalier devraient être 

terminés avant la rentrée. À la rentrée il restera la rue Drolet et possiblement la descente 

vers le sous-sol.  
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 Les entrepreneurs testent présentement combien de temps il faut pour changer les 

fenêtres. C’est fait dans un local de l’orthophoniste qui donne sur la petite cour. Pas clair 

s’il y aura une toile pour le changement des fenêtres. Cela dépendra de la présence 

d’amiante dans les murs.   

 
5.3 Plan de l’effectif 2023-2024, personnel, groupes 

 Complet au préscolaire pour l’année prochaine. Pourrait devoir déplacer 2 élèves. 3e 

prévision au début juin et il faudra ensuite appeler les écoles du quartier pour voir s’il y a 

de l’espace pour les enfants de trop.  

 Il n’y aura aucun mouvement de titulaire cette année. Il y aura une nouvelle personne en 

maternelle. En éduc : Nicolas reste, Samir va revenir l’année prochaine, Barbara (lundi-

mardi) devra quitter. Poste d’anglais sera jumelé avec une autre école. Mme Christine 

(anglais) est intéressée. Arts dramatiques sera jumelé avec une autre école ; le poste sera 

affiché sous peu. Poste de musique nous aurons des nouvelles sous peu.  

 
5.4 Project rue Drolet/PPC (cour d’école)  

 

PPC 

 Le groupe citoyen associé au Regroupement des tables de concertation de La Petite-

Patrie (RTCPP) a reçu un financement d’environ 30 000$ sur deux ans de la ville de 

Montréal pour faire de l’aménagement, de l’animation et de l’agriculture urbaine au 

alentour de l’école. 

 Nous ne sommes pas certains de pouvoir installer le placottoir. Deux parents devaient 

vérifier la condition du placottoir après la dernière rencontre du CÉ mais ils n’ont pas réussi 

à se coordonner. Suggestion de ne pas installer pour l’année prochaine. Il faut encore 

évaluer la condition du placottoir pour qu’il soit prêt l’année prochaine.   

 Devons-nous vérifier si nous sommes propriétaires du placottoir ? Suvi pour Caroline lors 

de son retour.  

 Fête de la rentrée est encore à planifier. Le CÉ n’est pas fermé à l’idée de faire un porte-à-

porte sur la rue Drolet pour fermer la rue. L’idée d’une fête au parc Dante est aussi 

discutée.  

 En l’absence de Caroline, le projet est un peu en pause.  

 

Cour d’école  

 La direction a envoyé un courriel au CSSDM pour savoir s’il y a de l’intérêt pour faire des 

changements. Est-ce que nous devons attendre puisque nous avons rénové la cour il y a 

10-12 ans ?   

 S’il y a un « go » du CSSDM nous pourrons faire une rencontre avec les parents cette 

année.  

https://petitepatrie.org/
https://petitepatrie.org/
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 La fonte des neiges s’est très bien passé cette année.  

 
5.5 Projet éducatif 

 L’équipe école s’est réuni lors d’une journée pédagogique pour revoir le projet éducatif. 

Écriture objectif : augmenté la proportion des élèves en réussite qui ont des plans 

d’intervention de 61% à 73% en 2027. 

 Résolution de problème : augmenté la proportion des élèves en réussite qui ont des plans 

d’intervention de 59% à 72% en 2027. 

 Élève des classes AMPLI font parties des élèves ayant un plan d’intervention.  

 
6. Dossiers décisionnels  

6.1 Calendrier 2023-2024  

 Le calendrier est partagé et expliqué aux participantes et participants à la rencontre. 

 Trois journées pédagogiques sont planifiées au mois de novembre. Il y a eu des 

discussions et les profs ont décidé de garder ça comme tel.  

 Placé deux pédagos au mois de mai puisque celles de fin d’année sautent souvent pour 

reprendre les journées de tempête.  

 Rentrée le 28 août. 

Le calendrier est accepté sans modification.  
Proposée par Paola Baggio  
Appuyée par Josianne Gagné 

 
 

6.2 Critère de direction 
Mme Cormier sort de la salle de rencontre pour la discussion du document de critères de 
sélections de la direction.  
 
Le document a été bien préparé cette année. Il a aussi été travaillé l’an dernier.  
 
Suivi : Les modifications suivantes sont demandées :  

 
Volet 1   
Service spécialisé : avons-nous un mot à dire sur ce qui est ou non offert?  
Changer le point présentement en place pour le point suivant  « La direction doit avoir le souci de 
répondre le mieux possible aux besoins des élèves, selon les ressources disponibles en 
orthopédagogie, orthophonie, psychoéducation, psychologie, éducation spécialisée, etc. »  
 
Ressources numériques : Nous n’avons pas de laboratoire informatique fonctionnel.  
Nous demandons de supprimer cette mention du point.  
 
Ressources humaines : « elle doit également connaître les règles de la convention collective ». 
Changement pour « des conventions collectives ».  
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Volet 2   
Orienté vers le client : supprimé « DGA, DGA-communication », remplacement par « AMPLI ».  
 
Motivation personnel : « On s’attend à ce que la direction veut réussir dans toutes les activités 
qu’il entreprend » … remplacer par le « il » par « elle ».  
 
Leadership : « la direction doit démontrer la (ajout de capacité) d’impliquer les autres dans la 
solution des problèmes ». Un peu plus bas, remplacer « requiert une direction » par « requiert 
une orientation ». 

 
Proposée par Josianne Gagné 
Appuyée par Rochelle Ross 

 
6.3 Sortie 

 Bal des finissants le 13 juin de 7 à 8h sur un bateau. Suivi du dodo à l’école. Départ à 

5h30. Il faut être là 30 minutes avant l’embarquement. Les parents ont été informés et il y a 

eu une collecte de fonds pour financer l’activité.  

 Le Cosmodôme le 7 juin pour les 3 classes de préscolaires. Ils doivent partir très tôt parce 

que les autobus sont inquiets d’arriver en retard. Nous devons approuver de commencer la 

journée à 8h45.  

Proposée Paola Baggio 
Appuyée par Rochelle Ross 
 
6.4 Balises activités journées pédagogiques (service de garde)  
Demande au CÉ de prévoir les balises pour les sorties pédagogiques du service de garde de 
l’année prochaine.  

 Le prix des autobus fait augmenter le prix des sorties, la journée d’activité est très courte 

en plus. Difficile de prévoir les sorties ; les autobus sont imprévisibles. Trop chère. Nous 

voulons éviter de refuser des enfants. Opinion que ce n’est pas viable de planifier des 

sorties. Les journées pédagogiques maison ont déjà été planifiées en partie.  

14 journées pédagogiques au total. 
 
5 activités avec animation sont proposées :  

 La rentrée scolaire, un spectacle avec Gilbert Lauzon.  

 L’espace créatif : Activité d’arts. La peinture sur céramique, peinture acrylique, peinture sur 

tissue. Équipe d’animateurs.  

 Magislain : Très populaire cette année. Ça va revenir. 

 Cabane à sucre qui se déplace vers l’école. Moins chère que la sortie.  

 Takabouger : belle activité de l’année dernière.  

Toutes les activités devraient être entre 10$ et 20$ sauf la cabane à sucre. 
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Activité maison : notamment la Kermesse, chasse au trésor. Les activités seront présentées plus 
tard.  

 
Balise : nous avions dit 40$ pour les sorties l’année dernière : 4 animations et 2 grosses sorties.  
 
Le CÉ définit les balises suivantes pour 2023-2024 :  
 
6 animations ou sorties dans le quartier pour un total de 160$ max. Le coût exact des activités 
pourra être déterminé par le service de garde, mais il faut une approbation du CÉ pour un coût 
qui dépasse 30$.  
Nous demandons de répartir les animations pour répartir les coûts autant que possible.  
 
 
Proposée par Pascale David 
Appuyée pas Paola Baggio 
 
6.5 Grilles-matière 
La direction décrit la grille matière. Des petits changements en arts dramatiques et en musique 
avec la retraite de Mme Hélène.  
Statu quo avec l’année dernière pour les autres éléments. 
 
Adopté tel quel.  
 
Proposée par Marie-Pier Connolly 
Appuyée par Rochelle Ross 
 
 

7. Service de garde 

 Il y aura un bazar le 13 juin. Une machine à barbe à papa sera achetée avec les profits de 

la vente du bazar. Petit spectacle animé par les grands. Les petits préparent des danses. 

Le spectacle se fera l’après-midi, vers 16h30, 17h pour permettre au parent de venir 

participer. Sera à l’extérieur s’il fait beau.  

 Première semaine de juin tournois de soccer. Il y a des trophées et des médaillons.  

 

8. Vie scolaire – Enseignant et professionnels 

Mois des arts 
Les enfants et les profs ont beaucoup aimé le mois des arts. Cependant, le projet a été très 
demandant pour les profs. Les parents ne répondaient pas promptement aux demandes.  
 
Les profs expliquent qu’elles avaient plus de ressources pour le mois des arts auparavant. Les 
profs voudraient que des parents viennent aider. Il faudrait faire plus d’appels à tous pour 
impliquer plus de parents dans l’OPP et dans le mois des arts. Pas juste un appel en début 
d’année, mais des inscriptions régulières.   

 
Suivie : Créer un comité du mois des arts l’année prochaine lors de l’AGA. Étoffé aussi le requis 
du bénévolat avec l’école. Faire plus d’appels à tous aussi pour recruter des bénévoles  
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Négociation des profs 
Une lettre des enseignantes et enseignants est déposée. La lettre explique qu’ils sont en 
négociations.  
Point principal : les cotes qui contrôlent les ratios. Le gouvernement veut contrer la pénurie de 
main-d’œuvre en rehaussant le nombre d’élèves en difficultés dans les classes.  
 
Elles demandent le soutien des parents du CÉ aux négociations.  
 
Le CÉ soutient les demandes des enseignantes et enseignants.  
 
Proposée par Rochelle Ross  
Appuyée par Samuel St-Pierre Thériault 

  
Les professionnelles 

 Acceuille des maternelles 5 ans. Contact avec les enfants qui ont des besoins particuliers. 

Fin d’année est entamée.  

 Mention que Pascale fait de l’extra avec l’absence de l’orthophoniste en maladie. Elle 

reçoit aussi toujours des stagiaires. Un gros merci.  

 Isabelle (psychoéducatrice) aura une stagiaire l’année prochaine. Aura beaucoup de 

mandats de prévention.  

 
9. Rapport des partenaires 

9.1 Maisonnette des parents.  

 Pré-inscription pour les camps de jour a été lancée. Souvent les camps de jours sont 

remplis. Thématique zéro déchet cette année. Des petits pas de géants pour sauver la 

planète.  

 Loisir : nouvelles activités pour augmenter la participation des 9-12 ans : Reclart, ballet, le 

Muy Thai.  

 Les cours devraient finir début juin.  

 

Commentaires du CÉ 

 Réinscription a très bien fonctionné, mais il faudrait recevoir un message en avance.  

 Demande de faire attention avec les bonbons, les enfants mangent parfois trop de 

bonbons.  

 Il y a eu des congés de maladie et pour le théâtre une prof est mélangée. Demande des 

profs de recevoir la date du dernier cours.  

 
9.2 Place des enfants  

 Porte ouverte la semaine prochaine pour ceux qui viendront cet été.  

 AGA le 15 juin à 17h30 dans le gymnase.  

 Camps de jour il reste encore de la place.  
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 La direction demande de l’info pour pouvoir faire un partage avec les parents.  

 
10. Comités 

10.1 OPP 

 16 juin fête de fin d’année. Le tout est déjà réservé. BBQ hot dog. De 13h à 15h. Il y a un 

appel aux éducatrices du service de garde pour qu’elle fasse des activités.  

 
10.2 Comité de parents 
Deux rencontres du comité depuis la dernière rencontre du CÉ.  

 Question-réponse intéressante de Mme Gélinas.  

 Impact des enseignants non-qualifié sur la réussite. Mme Gélinas a expliqué comment 

ils/elles sont encadrées. 

 Le comité de parents a mis en doute les cibles de réussite qui semble subjective.  

 Questions sur les délais d’attente d’évaluation des élèves en francisation. Il y a eu 5000 

nouveaux élèves en classe de francisation cette année.  

 Embauche au milieu de l’année a été expliqué.  

 Question au sujet du budget de centre de service. Nous avons plein de projets, mais 

aucune réponse pour les projets. Ils ne savent pas comment l’argent sera utilisé. Les 

budgets sont très compliqués et même les experts sont un peu perdus.   

 
11. Parole au public  

Pas de public 
12. Varia  

12.1 Budget du bal des finissants.  
Chaque année, besoin de 400$ pour le bal des finissants. Achat de nourriture après le bal et le 
lendemain matin. Mme Cormier se porte bénévole pour faire le déjeuner le lendemain.  
 
Il n’y a pas besoin de piger dans le budget du CÉ cette année. Ça viendra de l’école.  
 
Comment pérenniser un budget pour le bal des finissants?   

 
12.2 Les chiens dans la cour d’école  
Au moins un parent s’est fait chicaner quand il a abordé un marcheur de chien dans la cour 
d’école. Les règles de l’arrondissement ne mentionnent pas les écoles comme territoires interdits 
pour la marche de chien. Il y a maintenant un règlement global à Montréal qui interdit les chiens 
dans les cours.  
 
Suivi : demande de mettre des pancartes pour indiquer que les chiens ne sont pas permis dans la 
cour d’école. Daniel Marois continuera de communiquer avec la ville pour essayer d’obtenir des 
pancartes.  
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Budget formation 
Est-ce que nous avons trouvé une formation pour dépenser le budget de formation auprès des 
parents. Idée : comment dire non à son enfant.  
 
La possibilité de suivre des conférences en ligne sera mise à disposition des parents. Ceci 
permettra aux parents de suivre les conférences quand ils voudront.  

 
Proposée par Pascale David  
Appuyée par Rochelle Ross 

 
13.  Levée de la rencontre 
Levée de l’assemblé à 9h15 
 
Proposée par Josianne Gagné 
 

Appuyée par Marie-Pier Connolly 
  
 
 
 
 

Caroline Rioux   Mélanie Cormier 
Présidente du Conseil d’établissement   Directrice 

  
 
 
 

 
 

 


